



Síntesis Informativa 29/Agosto/2024

SECRETARIO

(B-336) Cambiar el modelo de consumo y abasto de agua para garantizar disponibilidad, demandan especialistas

El problema de la suficiencia y disponibilidad de agua potable del presente y el futuro de las sociedades no reside en garantizar la oferta del líquido, sino en cambiar el modelo de consumo y abasto, se advirtió en la inauguración de los trabajos del Tercer Congreso Interamericano de Agua, Suelo y Agrobiodiversidad (CIASA) 2024.

Heraldo de México, P 22

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000150nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2024/08/cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

<https://laverdad.com.mx/2024/08/necesario-cambiar-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-especialistas/>

<https://voragine.com.mx/2024/08/28/cambiar-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

<https://argonmexico.com/2024/08/28/cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

<https://hojaderutadigital.mx/cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

<https://mediosobson.com/2024/08/28/cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

<https://hidalgonews.mx/cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

<https://canal13mexico.com/noticias-2/politica/cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

<https://www.tierrafuerte.mx/archivos/1072>

<https://encuentrodemichoacan.com/cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

<https://cxunews.mx/2024/08/28/cambiar-el-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-demandan-especialistas/>

https://reporte32mx.com/sugieren-cambiar-modelo-de-consumo-y-abasto-de-agua-para-garantizar-disponibilidad-por-alicia-valverde/?fbclid=IwY2xjawE8v91leHRuA2FlbQlXMQABHdW_31IQagU2Fx10gQbMed3CBCq_Tslzj0deliQB-BJZhDzu982hkt2PGg_aem_jld-gg8clcaSOaEyK4Pp9A

<https://www.referentemx.com/nota.php?id=5247>

<https://losnoticieristas.com/post/652812/especialistas-de-20-paises-analizan-retos-del-cambio-climatico-y-tambien-cambios-de-modelo-para-la-agroalimentacion/>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1828901766118711358

<https://twitter.com/jrz3061/status/1828914210186678737>

https://twitter.com/MarcoA_Olvera/status/1828910595199909969





<https://twitter.com/hidalgonewsmx/status/1828910622655860764>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=937528835057815&set=pcb.937528871724478>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=491650946952640&set=pcb.491651056952629>

TELEVISIÓN: Milenio Noticias (C-120 IZZI) 18:41

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=119167825>

Mosaico Rural / Arranca el 3er congreso interamericano de agua, suelo y agrobiodiversidad / Luis P. Cuanalo Araujo

En el 3er encuentro del Congreso Interamericano de Agua, Suelo y Agrobiodiversidad (CIASA), que se lleva a cabo en la Ciudad de México, **el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, expuso que es de suma importancia atender de manera holística la interacción de los recursos Suelo y agua con los organismos vivos, por lo que CIASA busca promover la integración y difusión del conocimiento científico y tecnológico. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000131nc.pdf

SECRETARÍA

(B-337) Erradica Agricultura foco de influenza aviar AH5N1 en traspatio de Temascalcingo, Estado de México

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** envió a la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA) el informe de cierre del foco de influenza aviar de alta patogenicidad (IAAP) AH5N1 registrado en un predio de traspatio de Temascalcingo, Estado de México, por lo que quedó erradicado el brote. **24 Horas, P 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000962nc.pdf

<https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/erradican-foco-de-influenza-aviar-en-traspatio-de-temascalcingo>

<https://acustiknoticias.com/2024/08/erradica-agricultura-foco-de-influenza-aviar-ah5n1-en-traspatio-de-temascalcingo-estado-de-mexico/>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/erradica-agricultura-foco-de-influenza-aviar-en-traspatio-de-edomex/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-erradica-foco-de-influenza-aviar-ah5n1-en-traspatio-de-temascalcingo-estado-de-mexico/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y,que%20qued%C3%B3%20erradicado%20el%20brote.>

<https://889noticias.mx/noticias/agricultura-erradica-un-foco-de-influenza-aviar-ah5n1-en-traspatio-de-temascalcingo-estado-de-mexico/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/570525/Erradica-Agricultura-foco-de-influenza-aviar-AH5N1-en-traspatio-de-EdoMex.html>





Mosaico Rural / Desarrollo rural y medio ambiente, una convivencia necesaria y experiencia práctica / Luis P. Cuanalo Araujo

Los perfiles de quienes encabezarán las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena, y de **Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué**, anticipan que se privilegiará el conocimiento y la ciencia, pero aún faltan nombramientos en dependencias clave como las comisiones nacionales del Agua (Conagua) y Forestal (Conafor), ante lo cual se requiere servidores públicos con experiencia y resultados. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/2908202400013Inc.pdf

AMLO regresará a Sinaloa; SEGALMEX pagará a maiceros

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, dio a conocer que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, regresará a Sinaloa el viernes 27 de septiembre, y el compromiso asumido por parte de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** es que para esa fecha ya se haya terminado de pagar el apoyo de los 750 pesos por tonelada de maíz a los más de 24,000 productores que se registraron en este programa especial. **El Economista, P23**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/2908202400071Inc.pdf

Piden al gobernador declarar desastre agrícola en Zacatecas

Más de 200 mil hectáreas de frijol, de las 480 mil que se sembraron entre junio y julio en Zacatecas, se van a perder por la falta de lluvias regulares, denunciaron ayer campesinos de los municipios de Río Grande, Fresnillo, Villa de Cos, Ojocaliente, Luis Moya, Guadalupe y Trancoso. Los agricultores pidieron al gobernador morenista David Monreal Ávila que solicite al gobierno federal una declaratoria de desastre agrícola ante las severas condiciones climáticas en la entidad. En rueda de prensa en el Congreso local, señalaron que denunciaron ante las secretarías del Campo estatal y de **Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** el siniestro de la uva desde mayo y las autoridades de esas dependencias les prometieron apoyo económico e insumos. **La Jornada, P 30**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001070nc.pdf

Revelan cobro de moches en Sader y Secampo

El líder frijolero Fernando Galván Martínez afirmó que existe el cobro de moches por parte del personal de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** del gobierno federal y de la Secretaría del Campo (Secampo) estatal, así como fraude en la entrega de semilla de frijol. Galván Martínez afirmó que además los productores afectados temen presentar las denuncias correspondientes. Sandra Cecilia Ambriz Becerra, integrante del grupo, aseguró que prefieren no hablar por las consecuencias al presentar las denuncias ante la Fiscalía General de Justicia del





Estado (FGJE), "Ustedes ven que en los puentes están las fichas de los desaparecidos y no todos son por el crimen organizado", dijo. **El Financiero, P40**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001797nc.pdf

AGRICULTURA

Michoacán vigilará la agroproducción con tecnología

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, presentó en conferencia de prensa el esquema de Certificación de Buenas Prácticas en el Cultivo de Aguacate, así como el sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal, con el cual se tiene la capacidad tecnológica en tiempo real para monitorear sus casi 6 millones de hectáreas del territorio. La plataforma fue desarrollada por jóvenes talentos egresados de universidades de la entidad y comenzó a operar en febrero 2024. En cuanto a la Certificación de Buenas Prácticas en el Cultivo de Aguacate se garantiza al consumidor que el aguacate proviene de huertas que cuenten con prácticas agrícolas responsables y no de territorio afectado por incendios o deforestación. **El Economista, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000653nc.pdf

Michoacán blinda aguacate de la deforestación con tecnología satelital

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anuncia un certificado de buenas prácticas en el cultivo de este producto; indica que se han presentado 327 denuncias por daño ambiental durante 2024 | Por Cristina Ceja El gobernador del estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, presentó el programa Guardian Forestal, que busca disminuir la deforestación en la entidad y blindar al aguacate. Afirmó que ya se han logrado realizar 327 denuncias en este año y se preparan 500 más por daños. El mandatario acudió a la Ciudad de México en donde brindó una conferencia en relación con el Guardián Forestal y el Certificado de Buenas Prácticas en el cultivo de aguacate. **La Razón, P 1-18 / Milenio, P19**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001329nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001377nc.pdf

Vigilarán cultivo de aguacate

El gobierno de Michoacán pondrá en marcha, a partir de hoy, una Certificación de Buenas Prácticas en el cultivo de Aguacate, reforzada con vigilancia satelital y denuncias automáticas, a través de la plataforma Guardián Forestal, con el fin de combatir la deforestación, el cambio ilegal de uso de suelo, los incendios provocados y el huachicoleo de agua, en los casi seis millones de hectáreas de su territorio. En conferencia de prensa, Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, explicó que de esta forma se responde a la presión internacional que hay sobre la





proliferación de huertas de aguacate mexicano, que en el pasado provocaron un desastre ecológico, las quejas que existen en el marco del T-MEC y las inquietudes surgidas entre consumidores de Estados Unidos, Europa y Asia. **Excélsior, P10**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001516nc.pdf

No habrá impunidad en el tema de la deforestación

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, presentó la implementación de la plataforma Guardián Forestal, para ayudar a los habitantes a denunciar deforestación y huachicoleo de agua en el estado, un proyecto de certificación de buenas prácticas en el cultivo de aguacate. "La presión internacional es fuerte, la presión del consumidor es fuerte y Michoacán no será omiso, no habrá impunidad de nuestra parte en el tema de deforestación, incendios provocados, cambios en el suelo, huachicoleo de agua; todo esto tiene un sustento científico, técnico y tecnológico", indicó el gobernador en conferencia de prensa. **El Universal, P11**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001212nc.pdf

BYDSA ampliará planta de botanas

Botanas y Derivados (BYDSA), perteneciente a Xignux, inauguró la Fase II de su planta ubicada en León, Guanajuato, con lo que proyecta triplicar su capacidad de producción. La empresa, dedicada a la elaboración y comercialización de botanas saladas propiedad de Grupo Xignux, informó que con las nuevas instalaciones, que incluyen una nueva línea de producción de papa, seguirá con su expansión en México. La nueva línea de producción utilizará papa cultivada en México, sustituyendo la importación desde Estados Unidos. **El Economista, P 26**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000611nc.pdf

Políticas migratorias de EU frenan llegada de talento

Estados Unidos ha visto la migración como un problema que atacar mediante políticas migratorias restrictivas. Brenda Estefan, consultora en temas internacionales, durante su participación en el panel "Liberando el Potencial de Norteamérica: Integración del Capital Humano a través del T-MEC", organizado por México, ¿cómo vamos?, señaló que Estados Unidos depende de la mano de obra mexicana en sectores clave como la agricultura o la construcción y, pese a ello, las leyes fronterizas y migratorias estadounidenses no son acordes a la demanda de trabajadores. **La Razón de México, P 24**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001531nc.pdf

Baja Banxico previsión de PIB

Debido a que la economía nacional atraviesa por un periodo de marcada debilidad, el Banco de México (Banxico) recortó su previsión de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año de 2.4 a 1.5 por ciento. El sector agropecuario





presentó fuertes adversidades por las condiciones climatológicas a la par de las actividades terciarias (o de servicios), las cuales mostraron una desaceleración respecto al ritmo que presentaron el año pasado. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001200nc.pdf

Banxico baja de nuevo PIB de 2024: pasa de 2.4% a 1.5%

La actividad económica del país atraviesa por un "periodo de marcada debilidad", por lo que el Banco de México (Banxico) redujo su expectativa de crecimiento económico para el cierre de este año, de 2.4 por ciento, estimado previamente, a 1.5 por ciento en el pronóstico actual; para el próximo año el banco central también redujo la estimación del Producto Interno Bruto (PIB), de 1.5 a 1.2 por ciento. Las actividades primarias (agricultura y ganadería) afectadas por eventos climatológicos tuvieron un retroceso. **La Razón de México, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001518nc.pdf

Dan banderazo a Abastur

Como respuesta a la crisis hídrica y los riesgos que representa el cambio climático, Grupo Modelo, la Cooperación Técnica Alemana (GIZ) y Coca-Cola se comprometieron a una inversión público-privada de 14.4 millones de dólares para aumentar la recarga natural de los acuíferos de Apan, Hidalgo; Calera, Zacatecas, y el de la Ciudad de México, con la puesta en marcha de la segunda fase del proyecto Aguas Firmes. Asimismo, se puso en marcha la transición de una agricultura tradicional hacia una de conservación en más de ocho mil 890 hectáreas, con tecnificación del riego y máquinas de mínima labranza, lo cual logró un ahorro de 2.5 millones de metros cúbicos de agua, además, se fortaleció a las comunidades a través de cursos y talleres enfocados al desarrollo sustentable. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001451nc.pdf

IP invierte 14.4 mdd, en Aguas Firmes

Grupo Modelo, la Industria Mexicana de Coca-Cola y la Cooperación Técnica Alemana (GIZ), anunciaron el inicio de la segunda fase del proyecto Aguas Firmes, iniciativa que busca mejorar la seguridad hídrica a través de la gestión sostenible de los acuíferos de Apan (Hidalgo), Calera (Zacatecas) y la Ciudad de México. Aguas Firmes se enfoca en tres pilares fundamentales: apoyar a los agricultores a promover prácticas agrícolas sostenibles y resilientes, y a acceder a productos y servicios financieros asequibles para optimizar su uso del recurso hídrico. **El Heraldo de México, P 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000295nc.pdf





Huyen limoneros de narcoviolencia

La ola de violencia desatada en Buenavista y Apatzingán, Michoacán, provocó el desplazamiento forzado de decenas de habitantes a Tancítaro, a unos 30 kilómetros por la carretera federal 16. Protección Civil de Tancítaro confirmó que los desplazados, en su mayoría productores de limón, buscan refugio, por lo que pidió a la población la donación de agua, pañales, leche, artículos de aseo personal y ropa. La mayoría de los desplazados recorrió zonas boscosas para evitar la confrontación con grupos criminales, que bloquearon las carreteras con vehículos incendiados, aseguraron fuentes estatales. **Reforma, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001292nc.pdf

Inicia cosecha...y extorsión

La cosecha de aguacate llegó y también la extorsión. En zonas de Tancítaro, Peribán y Uruapan se reportaron desde el fin de semana el corte y la venta de esa fruta, a nivel industrial y por huerta. En Ziracuaretiro, a 18 kilómetros de Uruapan, un poblado aguacatero se levantó en armas desde el domingo por el asedio criminal para pagar cuotas y así se mantuvo hasta la noche de ayer, aseguraron autoridades estatales. **Reforma, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001287nc.pdf

División en el campo jalisciense

El potente campo jalisciense se está viendo alcanzado por la polarización política en el estado, derivada de la disputa por el poder que sostienen actualmente los partidos Movimiento Ciudadano y Morena, aun cuando las autoridades estatales han dirigido una inversión cuantiosa hacia ese sector productivo durante este sexenio. Recientemente, el Gobierno estatal que encabeza el mandatario Enrique Alfaro Ramírez, informó que durante este sexenio se ha invertido ya un monto total en el sector agropecuario de Jalisco que supera los 10 mil millones de pesos, una bolsa de recursos públicos que se presume mucho mayor a la registrada en administraciones locales anteriores. **Reporte Índigo, P 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000542nc.pdf

Disputan criminales cuotas en Michoacán

Tras la reactivación en la distribución de limón, grupos criminales protagonizan una guerra por el control en el cobro de cuotas a productores y empacadores, principalmente de Buenavista, Apatzingán y Tepalcatepec, advirtieron fuentes de seguridad. Cuadrillas de limoneros regresaron a las huertas, por lo que las empacadoras comenzaron a enviar el cítrico a los mercados y centrales de abasto con el respectivo pago de cuotas a criminales. Sin embargo, fuentes estatales aseguraron que grupos contrarios a Los Viagras, que tienen el control en





Buenavista, cobraron cuotas en ese municipio y lanzaron drones con explosivos a la Policía municipal, ligada con esa organización liderada por Nicolás Sierra Santana, alias "El Corneo" o "El Gordo". **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001214nc.pdf

Festival de Chiles en Nogada busca impulsar la economía en Teolochoolco

En el marco de la Feria de la Nuez, el municipio de Teolochoolco se vistió de fiesta con la organización del Festival de Chiles en Nogada, evento que destacó la importancia de este platillo típico de la gastronomía mexicana y su estrecha relación con la producción de nuez de Castilla. Siete mujeres de la comunidad montaron sus respectivos puestos y ofrecieron este tradicional platillo a los asistentes, lo cual convirtió a la feria en un escaparate para la promoción de la cocina mexicana.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/festival-de-chiles-en-nogada-busca-impulsar-la-economia-en-teolochoolco-12473298.html>

http://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024100485wd.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Asesinan a ganadero tras plagio en Sonora

Después de ser interceptado por un grupo armado, el ganadero Alejandro Morales Aguilar fue hallado el miércoles sin vida y con huellas de violencia en un rancho en la población de Querobabi, Sonora, informaron fuentes estatales. La víctima es hermano de Alberto Morales Aguilar, actual secretario de la Unión Ganadera Regional de Sonora (UGRS). **Reforma, P3 / Excélsior, P14**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001314nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001473nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Muere aliado de la vaquita marina

La vaquita marina, el Alto Golfo de California y en general la conservación en México, perdió a uno de sus más grandes aliados con la muerte del doctor Armando Jaramillo, destacado investigador de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). Pionero a nivel mundial en el uso de hidrófonos para escuchar a la vaquita marina, Armando Jaramillo aportó invaluable conocimientos sobre esta especie endémica de la región, que sirvieron para fortalecer su protección y cuidado. **Excélsior, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001464nc.pdf





Pescadores de Centla piden ser indemnizados por afectaciones en construcción de gasoducto

Pescadores de Centla piden el pago de indemnización por las afectaciones que ha causado la construcción del gasoducto marino Tuxpan-Dos Bocas por parte de la empresa Buffalo Energy en colaboración con la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

<https://www.xevt.com/tabasco/pescadores-de-centla-piden-ser-indemnizados-por-afectaciones-en-construccion-de-gasoducto/337126>

http://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024100105wd.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Cierre parcial de presa La Boquilla en Chihuahua

La toma alta de la presa La Boquilla, localizada en el municipio de San Francisco de Conchos, fue cerrada ayer al ubicarse el embalse en niveles mínimos no vistos desde 1995, y quedó abierta únicamente la toma baja, con un gasto de 22 metros cúbicos por segundo. Mariano Jáquez Gandarilla, presidente de la sociedad de riego agrícola Unidad Conchos, indicó que se continuará la irrigación de cultivos en la zona hasta el 30 de septiembre. El cierre fue forzado por la inconformidad que habitantes de San Francisco de Conchos presentaron ante la Comisión Nacional Agua (Conagua) en cuanto a suspender el riego de sembradíos, ya que el bajo nivel del embalse amenaza la disponibilidad de líquido para consumo humano. **La Jornada, P 30**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001079nc.pdf

COLUMNAS

Mosaico Rural / Carne de búfalo de aguas importante alternativa para nuestro país / Luis P. Cuanalo Araujo

El mercado cárnico está dominado por la carne de res, sin embargo, existe otra alternativa real que se ha fortalecido en los últimos años y que es la carne de búfalo de agua. Actualmente, esta especie se reproduce de manera estratégica en estados como Veracruz. La Asociación Mexicana de Criadores de Búfalos (AMEXBU) impulsa de manera importante en zonas rurales de nuestro país la reproducción de esta especie, que seguramente en un futuro cercano, desfasará a la carne de bovino. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000131nc.pdf





Razones / Escala oposición a reforma sin argumentos / Jorge Fernández Menéndez

Mientras tanto, el presidente López Obrador decidió "poner en pausa, darnos un tiempo", dijo (como si fueran novios) en la relación con los embajadores de EU y Canadá. El tema ya es tratado también por el Congreso estadounidense. La preocupación de esos países por la reforma judicial, por la elección directa de jueces, magistrados y ministros tienen relación también con los aspectos comerciales. El T-MEC establece cláusulas muy claras sobre independencia del Poder Judicial y sobre la existencia de organismos autónomos reguladores en distintos ámbitos, desde la competencia hasta la energía o las telecomunicaciones. Y todos éstos son, junto con la agricultura y las exportaciones chinas vía México, temas que ya están en conflicto.

Excélsior, P 10

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001385nc.pdf

Gente detrás del dinero / Puga la libra / Mauricio Flores

Buena noticia: luego de más de dos años de incertidumbre, que incluso lo colocaron al borde de la quiebra, el Ingenio Puga, en Nayarit, y en la pobreza a 790 trabajadores del complejo azucarero y a 4 mil 300 productores de caña de la región, recibieron excelentes noticias hace unos días. Se concretó el rescate financiero de la empresa, que encabezó la firma Altor, que comanda Fernando Aportela con una inyección de 4 mil 333 millones de pesos. Ello fue posible por el compromiso decidido de la mayoría de los acreedores de Puga, quienes respaldaron el acuerdo para sacar a flote a una compañía clave en la actividad agroindustrial en Nayarit, Jalisco, Sinaloa, Colima y Durango. **La Razón de México, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001452nc.pdf

Articulistas / El antropoceno: el soberano impune / Ilán Semo

¿Cuál es la relación entre el aumento desorbitado del CO2 y las transnacionales de la carne? El nexo sucede en varios niveles. El más decisivo radica en el ámbito de la deforestación. La expansión masiva de las transnacionales cárnicas (en México han inundado ya la esfera de los supermercados, como Wild Fork, SuKarne) se ha basado en la tala sistemática de bosques y foresta a lo largo del planeta. Además, 70 por ciento de la agricultura está destinada a la producción de forraje (su rama más lucrativa), cuyas plantaciones aumentan de manera exponencial el bosquicidio. **La Jornada, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001920nc.pdf





POLÍTICA

Amenaza a México grado de inversión

Un cambio en el grado de inversión de México aumentaría las tasas de interés, inhibiría las inversiones en el País y reduciría el espacio fiscal, advirtieron especialistas. El riesgo de que a México le recorten la calificación crediticia está latente ante un mayor déficit público, provocado por la continuidad del gasto del Gobierno en programas sociales, la elevada deuda y la perspectiva de un menor crecimiento económico por efecto de las reformas en el Congreso, consideraron expertos consultados. De las tres grandes calificadoras, Fitch Ratings tiene a México apenas un escalón dentro del grado de inversión, por lo que una baja de ésta degradaría al País a grado especulativo. Las otras dos, S&P y Moody's, tienen al Gobierno federal dos grados adentro. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001125nc.pdf

Sheinbaum fija la ruta para reforma judicial

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, confirmó a los diputados de Morena que la reforma judicial va y los exhortó a aprobarla en septiembre y hasta anunció que en octubre de este año lanzará la convocatoria para la primera elección de jueces, magistrados y ministros que se realizará en 2025. Así lo dijo en la reunión con la bancada que integrará la 66 Legislatura, donde pese a que les falta un voto en el Senado, dio por hecho la aprobación de la reforma judicial. En la plenaria del partido guinda, la presidenta electa dijo que confía en el proyecto de Andrés Manuel López Obrador por que lleva 24 años trabajando con el político tabasqueño y coincide con sus ideales del humanismo mexicano. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000923nc.pdf

Habr  aplanadora de la 4T en el Congreso

La reforma al Poder Judicial est  a un voto de hacerse realidad, pues, ayer, los perredistas Araceli Saucedo y Jos  Sabino Herrera se incorporaron a Morena, con lo cual el bloque oficialista en el Senado suma 85 integrantes y est  a un voto de lograr los 86 que se requieren, en un escenario en el que est n los 128 integrantes del pleno, por lo que bastar  una ausencia de la oposici n para avalar la reforma.

Excelsior, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024001376nc.pdf

Met lico, el inter s de Washington contra reforma judicial: AMLO

El presidente Andr s Manuel L pez Obrador consider  que podr a haber un trasfondo econ mico en la intervenci n de Estados Unidos, a trav s de su embajador Ken Salazar, contra la reforma al Poder Judicial. "Me llama a m  la





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



atención, ¿por qué intervienen tanto en este asunto que corresponde a los mexicanos? No encuentro yo una explicación lógica, aunque a veces lo que no suena lógico, suena metálico. Pero es sorprendente", subrayó. **La Jornada, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_29082024/29082024000769nc.pdf

